

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XII

PALMA DE MALLORCA

Lunes 28 de Marzo de 1921

Núm. 3.649

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Pascua de Resurrección

Ayer se celebró, en nuestro primer templo, solemne función con motivo de la festividad de Pascua de Resurrección. Antes de los divinos oficios, se organizó, por el interior del templo, la procesión del Encuentro.

El Ilmo. y Rdo. señor Obispo ofició, de Pontifical; le asistió de presbítero asistente, el M. I. Sr. D. José Vidal, Arcediano; de diáconos de honor, los Muy Iltres. Sres. D. Vicente Balanzá, Chantre, y D. Martín Llobera, Maestrescuela; y de diácono y subdiácono de la Misa, los M. Iltres. Sres. D. Bartolomé Pascual, Doctoral, y D. Miguel Alcover, Canónigo, respectivamente.

El Rdo. P. Reolons, S. J., pronunció el sermón de despedida.

A la misa mayor asistió el Ayuntamiento, presidido por el Gobernador civil interino, señor Díez de la Lastra, y formado del Alcalde, señor Barceló y Caimari, y de los concejales señores Oliver, Calafell, Barceló y Rosselló, Moragues, Aguiló, Forteza, Guasp, Ramis de Ayreflor y Quintana.

Terminados los divinos oficios, el señor Obispo dió la bendición Papal a los fieles.

Terminada la función en la Catedral, las autoridades y muchas personas se trasladaron al Palacio Episcopal para felicitar a nuestro amadísimo Prelado.

## Ayuntamiento

Sesión del sábado

Anteanoche, bajo la presidencia del señor Alcalde, y con asistencia de 26 concejales, se reunió el Ayuntamiento en primera convocatoria.

Sin discusión, fueron aprobados los dictámenes que figuraban en el orden del día, como también todos los que fueron dejados sobre la mesa en la sesión anterior.

Se convino en que volviera a la Comisión, para que emitiera dictamen, el expediente instruido contra un veterinario municipal.

El señor Solá pidió un donativo, que se acordó conceder, para la familia del desgraciado muchacho que murió víctima de un accidente ocurrido en las obras de derribo que se están efectuando en el baluarte de «L'Hornabeque».

A propuesta del señor Alcalde, se acordó: agradecer al Dr. Ferrán su interés por el establecimiento en Palma, en la casa de socorro, de un depósito de vacuna antirrábica, y dar el nombre de dicho doctor a una calle del Ensanche.

El señor Mulet solicitó el apoyo del Ayuntamiento en la campaña emprendida por la Cámara de Comercio contra el impuesto sobre la exportación que tiene establecido la Diputación provincial. Después de alguna discusión, se acordó, a propuesta del señor Roca, facultar al señor Alcalde para que se entrevistase con el señor Presidente de la Diputación y le ruegue que se procure, por la Corporación provincial, ir a la reducción del impuesto sobre la exportación para lograr su total desaparición en unos cuantos años.

El señor Corbella propuso, acordándose así, conceder mil pesetas de gratificación al personal de Contaduría por sus trabajos extraordinarios con motivo de la formación de los presupuestos.

Y se levantó la sesión.

## Torneo de ajedrez

Hemos recibido las siguientes líneas: «La Peña de aficionados del «Círculo Mallorquín» ha organizado uno, con el objeto final de proclamar Campeón Balear, que comenzará a jugarse en sus salones el próximo tres de Abril y al que invita a todos los jugadores de nuestras islas.

Pudiendo hacerse las inscripciones personalmente o por escrito dirigido a la Secretaría del Círculo Mallorquín estando las condiciones expuestas al público en el propio salón donde aquél ha de celebrarse.

Los que se inscriban cuidarán de estar presentes a la sesión inaugural el citado día, a las seis de la tarde.

## Noticias militares

**Matrimonio.**—Le ha sido concedida la real licencia para contraerlo con doña María Mercadal al teniente (E. R.) don José Luengo Fical con destino en Inca.

Idem idem con doña Trinidad Pons Sagues al teniente don Jaime Jaume Rosselló, con destino en el Regimiento de Navarra.

**Destinos.**—En Ingenieros: Se destina al primer Regimiento de Zapadores Minadores al suboficial don Jaime Juan Terrades.

En Sanidad Militar: el comandante médico don José Pastor Pérez, al Hospital militar de Palma del de Vitoria.

**Recompensa.**—Se concede mención honorífica, por los servicios extraordinarios prestados en la fábrica de electricidad de Palma, durante la huelga última, al teniente de Artillería con destino en esta Comandancia, don Julio Julián Aizcorbe.

## Un niño ahogado

En una acequia

En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación de la Benemérita del puesto de Pollensa dando cuenta de una sensible desgracia ocurrida en aquel término municipal.

Para dedicarse a las faenas del campo marchó un matrimonio, dueño de una caseta de campo situada en terrenos del predio «El Sillá». El matrimonio dejó en la casa, dormido, a un niño, hijo suyo, llamado José Cerdá Martorell, de dos años de edad. Este, al despertar, salió de la caseta, y, seguramente con el objeto de beber agua, se acercó a una acequia inmediata a la caseta, con tan mala fortuna, que se cayó a su interior, pereciendo ahogado.

Se dió cuenta de la desgracia, horas después de ocurrida, un hermanito de la víctima.

En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

## Notas de la Alcaldía

Una visita y una carta

El Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, ha recibido la visita del exalcalde de Palma D. Francisco Rover para expresarle, en nombre del director del Instituto Oficial de Vacunación y Laboratorio Bacteriológico de Zaragoza, Don José Selma Ballester, la gratitud de este por la invitación de que le hizo objeto para asistir a los actos y trabajos experimentales del Dr. Ferrán, y significándole, al propio tiempo, que, por causas ajenas a su voluntad, no ha podido pasar a Palma, acompañando a su amigo el Dr. Ferrán y doctores que le ayudan en tal propaganda.

El Sr. Barceló y Caimari ha recibido de dicho Sr. Director del Instituto de Zaragoza sentida carta, expresándole la gratitud por la deferencia tenida con él.

Las ferias y fiestas

El Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, piensa, tan luego pasen estas fiestas, imprimir actividad a los trabajos para la realización de las ferias y fiestas a celebrar en el próximo mes de Junio. A tal objeto, dará comienzo a los trabajos, empezando por visitar el comercio de Palma, con el fin de invitarle a que contribuya, en la medida de sus fuerzas, a la celebración de las fiestas. Encargará a los secretarios de fiestas, señores Font y Peña, Vives y Piña, que practiquen dichas visitas.

Nos ha manifestado el Sr. Alcalde que tiene buenas impresiones respecto a la venida a Palma de la importante banda municipal de Barcelona, que dirige el maestro Lamothe de Grignon.

## Detención por robo

La guardia civil del puesto de Palma ha detenido a un sujeto, de malos antecedentes, por sospechas de que pudiera ser el autor de un robo que hace algún tiempo, en Febrero último, se cometió en la casa que doña Catalina Terrades Oliver habita en el caserío de Molinar.

El detenido, al ser sometido a un interrogatorio, se confesó autor de dicho robo.

Este consistió en varias alhajas y algunas prendas de vestir, valuado todo ello en unas 380 pesetas.

Se ha dado conocimiento del hecho al Juzgado.

## De Arte

Un cuadro de Moulines

En el escaparate de la Casa Bonet se halla expuesta una obra del notable pintor señor Moulines.

El asunto (un cesto de naranja), de por sí, requiere, para que pueda interesar, una gran ejecución, y el señor Moulines, al interpretarlo, ha conseguido una gran solidez y hacer una nota de color que aumenta su valor como pintor.

## Exposición Cerdá

El día 1.º del próximo mes de Abril se inaugurará en la sociedad «La Veda», como ya dijimos, una exposición de cuadros debidos al celebrado pincel de don Lorenzo Cerdá.

## En la Audiencia

Sentencia

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra J. M., acusado del delito de lesiones, y por ella se condena al procesado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y las correspondientes accesorias.

## Vida deportiva

Foot-ball.—Los partidos de ayer

Tres fueron los partidos jugados ayer como continuación del «Concurso Copa Ayuntamiento».

Por la mañana, lucharon los siguientes equipos de segunda categoría; primero, «Veloz Sport Balear» y «La Protectora», partido que finalizó con cuatro «goals» a favor del «Veloz»; en segundo término jugaron los equipos «Balears» y «Unión Protectora Mercantil», quedando empatados a un «goal».

Por la tarde se jugó uno de los partidos de primera categoría que más interés había despertado entre la afición.

Jugaron los equipos «Alfonso» y «Protectora».

El partido tuvo una primera parte bastante movida e interesante, durante la cual ambos equipos hicieron el tanteo de fuerzas, llegando al máximo de intensidad cuando, concedido un «penalty», y tirado éste por Lauger, fué devuelto por el portero del equipo castigado, escuchando una gran ovación.

Minutos después, el mismo Lauger hizo el primer «goal» para su equipo, y la balanza pareció ya inclinada al «Alfonso», más aun cuando Güell, uno de los delanteros de la «Protectora», tuvo que retirarse del campo, lesionado en un brazo.

Terminó el primer tiempo con dos «goals» del «Alfonso».

En el segundo tiempo, el dominio del «Alfonso» se hizo ya más visible, sin que para evitarlo bastase la labor enorme que en el equipo contrario hizo Garrigosa, finalizando el partido con seis «goals» del «Alfonso» por cero de sus contrarios.

El «Alfonso» jugó bien; equipo el más fuerte de este concurso, hizo que sus contrarios, que salieron esperanzados con un empate, se desmoralizasen en cuanto el otro «team» les marcó el primer tanto.

De los once «alfonsinos», se distinguió Lauger, medio centro, que en Barcelona ha aprendido a jugar como ayer jugó; los demás, incluso el veterano Gordiolla, estuvieron a la altura del equipo vencedor.

De la «Protectora», incansable y bien jugó Garrigosa; bien las defensas, portero y delanteros; todos hicieron mucho, pero debieron defenderse un poco más.

Se notó la falta del medio centro Graciliano, con lo que sufrió el equipo una baja considerable.

El arbitraje, a cargo de don Juan Ferrer, acertadísimo.

Notas

## Notas de Sociedad

La Alcaldía de Ibiza

Se ha encargado accidentalmente de la Alcaldía de Ibiza, por tener que ausentarse el Alcalde propietario, señor Hernández, el Teniente de Alcalde don Mariano Boned.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el oficial de infantería don Pablo Sansaloni y señora, el procurador don Rafael Ramis y señora, don José Goicoechea, don José Vidal y señora, don José Ripoll y don Manuel González.

También salieron los ingenieros industriales don Carlos de España y don Julio Díez de la Lastra y el Inspector de Correos don Luis Barrios.

Igualmente salió el Director de la Compañía del Ferrocarril de Sóller, don Jerónimo Estades.

En el mismo buque salieron algunos de los extranjeros que asisten a la Conferencia de Transportes que se celebra en Barcelona; en el correo de esta noche saldrán los restantes.

Después de haber realizado una visita de inspección al Lazareto de Mahón, de cuyo punto llegaron ayer por la mañana,

anoche embarcaron para Barcelona el Inspector general de Sanidad del Reino, don Manuel Martín Salazar, y don Manuel Romero, subinspector de Sanidad Exterior.

En el «Jaime I» salieron también los doctores Ferrer y Píera e hijo, Bordalba, Pujada y el Príncipe griego Dragasis Paleólogos, quienes, como se sabe, acompañaron, con otros doctores, al Dr. Ferrán en su viaje a Palma.

Hoy han llegado el jefe del Ejército don Celedonio Iglesias, don Eliseo Soler, don Bartolomé Castañer, el capitán de caballería don Raimundo Bó y señora, el capitán de infantería don Sebastián Sard y el comerciante don Rafael Estarrellas.

## Contra la hidrofobia

Días atrás, en Establiments, un gato, al parecer hidrófobo, mordió en un pie a una joven, hermana del coño del predio «Son Morlá», produciéndole diferentes heridas.

Dicha joven ha embarcado para Barcelona, donde será sometida al tratamiento antirrábico.

El sábado llegó una cajita conteniendo un tratamiento completo de vacuna antirrábica, procedente del Instituto que dirige en Barcelona el Dr. Ferrán.

Dicha vacuna fué encargada por telegrama, y por el mismo medio ha sido solicitada mayor cantidad de vacuna para poder someter a tratamiento a otras personas mordidas por perros.

Con la vacuna llegada, el Dr. Ferrán vacunó el mismo sábado a un hombre que presentaba diversas mordeduras de perro.

Sigue en aumento el número de canes que son entregados por sus propios dueños.

El sábado fueron entregado unos 20.

En Porreras, un perro mordió en una mano a una mujer, llamada Micaela Oliver Vidal, que se hallaba sacando agua de una cisterna.

La mujer fué convenientemente asistida por el médico titular, y el can fué detenido, quedando en observación.

## Los niños del Patronato Obrero

Ayer, por la mañana, después de haber asistido a misa en Montesión, salieron los niños del Patronato por las calles de Palma a cantar el tradicional «Deixen lo dol», que mucha gente oía con gran simpatía.

El jueves próximo, por la tarde, irán a S'Arenal para el «Pan-caritat» y merienda de empanadas.

## Teatrales

Principal

El sábado debutó en el Principal la Compañía de comedia de Amalia Isaura.

La Compañía es de conjunto aceptable, y muy discreta la labor del primer actor, Martañez, y de la primera actriz, señorita Robles.

Después de la representación de las obras trabaja, cantando «couplets», algunos de ellos subidos de color, como si se tratara de un «Eden Concert», la Amalia Isaura. Es éste un número que debe ser suprimido. El decoro del Teatro Principal así lo exige.

Hoy habrá dos funciones: en la de la tarde se representará «Fedora» y en la de la noche «El adversario».

## El ferrocarril de Artá

El próximo miércoles, día 30, empezará a funcionar para el público la nueva línea férrea Manacor-San Lorenzo-Son Servera.

Hoy, a la una de la tarde, saldrá de Palma un tren extraordinario conduciendo a la Junta de Gobierno de la Compañía para recorrer la línea hasta Son Servera. Mañana hará el recorrido otro tren extraordinario conduciendo a los periodistas.

La inauguración oficial de la línea se hará cuando esté terminado todo el ramal hasta Artá.

## Excursiones

Anteayer llegó a Palma, procedente de Barcelona, una excursión de la Escuela de Arquitectura de aquella ciudad, dirigida por los profesores señores Jujol y Florensa.

Forman la excursión catorce alumnos.

El principal objeto de su viaje a esta ciudad es visitar nuestras casas señoriales.

Los excursionistas marcharon anteayer a Manacor, de donde regresaron ayer.

Hoy saldrá para Barcelona la excursión catalana del «Centre Excursionista de Terrasa», la que se encuentra en esta isla desde hace unos días.

Los excursionistas han visitado los puntos más principales de la isla.

Se encuentra en Palma, en excursión científica, el Decano de la Universidad de Ginebra Dr. Robert Chodat, profesor de Botánica, quien viene acompañado de una hija suya y varias personas más, entre ellas el Dr. W. Seipiz, de la Universidad de John Hopkins Baltimore (U. S. A.).

Los excursionistas permanecerán varios días en Mallorca.

## BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

**Santos.**—San Eustasio, abad.

**Cuarenta Horas.**—Concluyen en San Jaime, a su Titular. Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los SS. CC. Por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro; al anochecer, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

**Otras funciones.**—En San Francisco, a las seis y media, rezo de la Corona y conclusión de los Trece Martes de San Antonio de Padua, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. señor don José Auba, Pbro.

**Visita.**—A Ntra. Sra. de Bellver, en Montesión.

## SUETOS Y NOTICIAS

Vacunación antituberculosa

En el Dispensario Antituberculoso se procede a diario a la práctica de la vacunación antituberculosa, por los médicos del mismo señores Reynés y Aguiló. El número de vacunados en la actualidad, es de sesenta.

Nombramiento

Nuestro amigo don Antonio Piña ha sido nombrado delegado para toda Mallorca de las máquinas de escribir marca «Underwood».

## Tratamiento científico y racional de

# LA HERNIA

por el Método C. A. BOER

El Nuevo Método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos Eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Cuantos herniados (quebrados) deseen curarse de su enfermedad, deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región y recibirá en:

PALMA martes 29 de Marzo, Hotel Alhambra.

MANACOR miércoles 30, Hotel Riera (antes Femenias).

INCA jueves 31 de Marzo Hotel Domingo.

LUCHMAYOR viernes 1.º Abril, Hotel Universo.

PALMA martes 5, Hotel Alhambra.

FELANITX miércoles 6, Fonda Alaró.

SANTANY jueves 7 Abril, Fonda Jaime Bauzá.

SOLLER viernes 8, Restaurant de la Estación.

PALMA sábado 9 Abril, Hotel Alhambra.

LA PUEBLA domingo 10 Hotel Comercio.

POLLENSA lunes 11, Hotel Cosmopolita.

C. A. BOER, Especialista Herniario, 52—Boulevard Edgar Quinet—Paris

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## DESDE MADRID

### Política

Madrid, 26 (16'00)

#### Conferencia

Hoy, por la mañana, celebraron una conferencia, que duró hora y media, los señores Presidente del Consejo y Ministro de Hacienda.

Madrid, 27 (1'00)

**El Ministro de Instrucción Pública, satisfecho.**—El sueldo mínimo de los maestros

El Ministro de Instrucción Pública, señor Aparicio, se mostraba ayer, al recibir a los periodistas, satisfecho por haber conseguido que en la prórroga del presupuesto se consignen diez millones de pesetas para implantar definitivamente la plantilla del Magisterio, en virtud de la que los maestros percibirán, como sueldo mínimo, la cantidad de dos mil pesetas.

**Allendesalazar y el Ministro de Gracia y Justicia**

Ayer, por la tarde, el Ministro de Gracia y Justicia visitó al Presidente del Consejo, celebrando ambos extensa conferencia.

#### El Gobierno y las Cortes

El presidente del Congreso, señor Sánchez Guerra, visitó ayer al presidente del Consejo, señor Allendesalazar, tratando del plan parlamentario, pues ya se han enviado las comunicaciones anunciando la presentación del Gobierno a las Cámaras.

**Diputados que piden turno en el Congreso**

Varios diputados han pedido turnos para hablar en la primera sesión del Congreso.

Parece que, por ahora, ninguno se atreverá a plantear los problemas de actualidad.

**El nombre de Dato, inscrito en el Congreso**

Varios diputados, el próximo martes, piensan pedir que se inscriba el nombre del señor Dato en el salón de sesiones del Congreso.

**Melquíades y el Marqués de Alhucemas**

El jefe de los reformistas, don Melquíades Álvarez, ha manifestado que las coincidencias suyas con el Marqués de Alhucemas se irán exponiendo a medida que vayan surgiendo las intervenciones de ambos en los debates que se han de suscitarse en el Congreso y en el Senado.

## La labor de La Cierva

Madrid, 27 (1'00)

### Manifestaciones del Ministro

El Ministro de Fomento, Sr. La Cierva, nos ha manifestado a los periodistas que se halla estudiando arduamente los asuntos de su departamento.

Nos ha indicado que ha recibido la visita de una comisión de la Cámara de Comercio, la que le pidió su ayuda para el desenvolvimiento del comercio.

Cree el Ministro que todos cooperarán para llegar pronto al abaratamiento de la vida.

«Yo, por mi parte—ha seguido diciendo—regularizaré los suministros».

Nos ha negado que la suspensión del Consejo de Ministros obedezca, según afirma «El Debate», a no tener él terminada su labor.

«Mis asuntos—ha terminado diciendo—son independientes de los demás Ministros».

#### El asunto del trigo

El Ministro de Fomento, Sr. La Cierva, ha advertido a las Cámaras de Comercio la subida del trigo desde 50 pesetas a 75 los 100 kilos por la retención del trigo extranjero hecha por el Estado.

Considera el Ministro un abuso no moderar el precio del trigo, ya que ello originará el encarecimiento del pan.

Para evitar estos abusos, el Sr. La Cierva ordenará que se eche al mercado el trigo retenido por el Estado.

## Conferencia de Ossorio en Granada

Madrid, 27 (5'30)

**Defiende las soluciones de la Democracia cristiana sobre el problema de la propiedad y aboga por que tributen las tierras improductivas**

Granada.—En el Salón Victoria, y ante enorme concurrencia, dió ayer su anunciada conferencia el exministro maurista señor Ossorio y Gallardo.

Empezó el orador su discurso analizando todos los aspectos del problema de la propiedad, defendiendo las soluciones que para la resolución de estos problemas da la Democracia cristiana, evitándose así que continúe la emigración y el empobrecimiento de España.

Abogó por que se haga tributar a las tierras improductivas y se persigan los subarriendos.

El orador fué ovacionadísimo al terminar la conferencia.

## De Marruecos

Madrid, 27 (1'00)

### Destrucción de un poblado

Se ha recibido un telegrama oficial del Alto Comisario de España en Marruecos, en que comunica que la tercera bandera del tercio extranjero establecido en Daimunt, efectuando una ofensiva sobre el poblado rebelde, destruyéndolo y obligando a huir a los que lo defendían. Resultó muerto un cabo. Una partida de la mehallá jerifiana se internó en el país enemigo, sorprendiendo a los rebeldes de Chais y haciéndoles tres muertos y recogiendo numerosas armas, regresando luego al campamento sin novedad.

## La cuestión del papel

Madrid, 27 (1'00)

**Hoy se publicará un real decreto resolviéndola**

En la «Gaceta» del próximo lunes se publicará un real decreto resolviendo la cuestión relativa al precio del papel.

En dicho real decreto se dispone se constituya una comisión, compuesta de cuatro funcionarios designados por los Ministerios de Hacienda y de Fomento, dos periodistas y dos representantes de la Papelera, presididos todos por el Ministro de Fomento, señor La Cierva.

Esta comisión fijará el precio medio a que se ha de cotizar el papel extranjero, puesto sobre vagón en el puerto de Pasajes, destinado a la confección de periódicos diarios.

Con arreglo a este precio, recargado con un aumento de cinco pesetas los cien kilos, los fabricantes de papel tendrán obligación de servir los pedidos.

En la misma forma se fijará el precio del papel para revistas, pero el recargo será de diez pesetas los cien kilos.

En cambio, se restablecerán las partidas arancelarias que fueron suspendidas.

Las empresas de los periódicos diarios y de las revistas que tengan un consumo mínimo de cien toneladas anuales podrán importar papel extranjero, pagando los siguientes derechos de aduanas:

Papel alisado, cincuenta céntimos los cien kilos.

Papel satinado, cinco pesetas.

Papel couché, diez.

La comisión vigilará las importaciones, lo mismo que el empleo del papel que se importe.

Los beneficios de esta disposición solo alcanzarán a los periódicos que lleven, por lo menos, un año de existencia.

Se impondrá una multa de 10.000 pesetas a los transgresores.

Finalmente, el Gobierno presentará a las Cortes un proyecto de ley para proteger la industria del libro.

## Disturbios en la India

Madrid, 27 (5'30)

### Fuga de presos

Londres.—Por telegramas oficiales recibidos de la India, se sabe que se han fugado de la prisión central de Kajshahi 600 presos.

Estos se llevaron armas y municiones.

#### Tumultos.—Policías atacados

**Bombay.**—En Rai-Rureli, han ocurrido disturbios.

Hubo tumultos.

Acudieron al lugar de los sucesos destacamentos de policía.

Estos fueron atacados por la población amotinada.

Los policías hicieron uso de las armas, matando a dos personas e hiriendo a otra siete.

## Manifestaciones de Bugallal

Madrid, 26 (16'00)

**El aplazamiento del Consejo.—Quitando importancia a unas conferencias.**

—La coalición de las izquierdas.—Los presos gubernativos

El Ministro de la Gobernación, señor Conde de Bugallal, hablando con los periodistas, manifestáronos que el aplazamiento, para el lunes, del Consejo de Ministros que debía celebrarse hoy, no revela otra cosa sino el deseo de algunos Ministros de ultimar la labor que tienen preparada, para luego poder ir a las Cortes.

Añadimos que las Conferencias tenidas estos días con algunos prohombres y que tan comentadas han sido por la Prensa, no tienen la trascendencia que se les ha atribuido.

Y añadió: «La que tuve ayer con el Sr. Allendesalazar, no tuvo más objeto que cambiar impresiones sobre los asuntos de actualidad».

«Respecto a lo que los periódicos publican referente al señor Martínez Anido, es pura fantasía periodística, y no extra-

ría que, en vista de los comentarios de la Prensa, surgiera en el Parlamento algún diputado que hiciera al Gobierno alguna pregunta; pero, hasta ahora, nadie ha anunciado nada».

Refiriéndose a la coalición de las izquierdas, y como alguien le señalara el temor de que fuera de resultados inmediatos, dijo que no creía que la tal unión plantease, ahora, el problema de la disolución del Parlamento, «ya que—añadió—la opinión hay que ganarla lentamente».

Insistió en que siguen haciéndose revisiones de los presos gubernativos, asegurándonos que en algunas provincias no queda ya ninguno, y, en otras, como Barcelona, se ha reducido considerablemente el número.

Terminó sus manifestaciones, afirmando que las conducciones de presos por carretera acabarán pronto.

## Incendio en un velero

Madrid, 27 (5'30)

### Marinero que perece entre las llamas

En el Ministerio de la Gobernación se nos ha manifestado que, según comunica el Delegado del Gobierno en Las Palmas (Canarias), estando anclado en el puerto de Agaete el velero «Janario», declaróse un incendio a bordo.

Pereció entre las llamas el marinero Antonio Gutiérrez Suárez.

Resultó con graves quemaduras su hermano Juan.

Después de grandes esfuerzos, pudo el fuego ser sofocado.

## Hundimiento del edificio de «La Gresham»

Madrid, 27 (5'30)

### Muere el general Ruiz.—Otros heridos.

—El arquitecto Aranguren fallece de un ataque cardíaco

A consecuencia de un hundimiento ocurrido ayer, por la tarde, en el edificio que ocupa «La Gresham» sobre el café «Lyon d'Or», ha fallecido el general Ruiz, que fué uno de los que resultaron con gravísimas heridas.

Otro de los heridos se encuentra gravísimo.

El arquitecto de la casa de seguros «La Gresham», Sr. Aranguren, que se hallaba en el Casino de Madrid, se personó enseguida en el lugar del suceso, enterándose de lo ocurrido y examinando el hundimiento. Contrariado con el suceso, tomó un coche, marchándose a su domicilio.

Al llegar a su casa, y viendo el coche que no salía, abrió la portezuela del coche, hallando al señor Aranguren muerto.

Llevado a la casa de socorro, los médicos certificaron que había fallecido a consecuencia de un ataque cardíaco.

El lugar del hundimiento, situado en la calle de Alcalá, ha sido acordonado.

Numeroso público contempla los desperfectos ocasionados.

## El movimiento comunista en Alemania

Madrid, 27 (1'00)

### El movimiento toca a su fin

Berlín.—Noticias de toda Alemania dan casi por terminado el movimiento comunista.

La tranquilidad poco a poco se va restableciendo.

Los jefes comunistas de Eisleben han pedido al Gobierno que cesen las hostilidades.

En Halle se han reanudado los servicios.

#### Los jefes comunistas huyen a Rusia

Berlín.—Los jefes comunistas, visto el fracaso del movimiento, han huido camino de Moscú, desde donde se calcula fué preparada esta agitación.

#### En Hamburgo.—Muertos y heridos.

—La estación de Hetestede volada

Berlín.—En Hamburgo, el número de muertos habido en las colisiones entre comunistas y la policía se eleva a 35 y el de heridos casi a la misma cifra.

En Hetestede los revolucionarios han volado la estación ferroviaria.

## Rusia y Estados Unidos

Madrid, 24 (1'00)

¿Se reanudarán las relaciones comerciales?

Washington.—Se ha dirigido una nota a los representantes de los Soviets diciendo que el Gobierno americano reanudaré sus relaciones con Rusia siempre que éste asegure la protección de los bienes y personas en su territorio; además, Norteamérica impone, como condición para recibir a los delegados de los Soviets, que se dé una satisfacción completa a los Estados Unidos por las ofensas inferidas por subditos rusos.

#### Harding y Hoover no piensan lo mismo

Washington.—El presidente Harding se prepara a definir su actitud respecto a la cuestión rusa.

Se sabe que, en cuanto a las cuestiones comerciales, existe alguna diferencia entre Harding y el secretario del Estado Hoover, pues este último se opone a toda relación comercial con Rusia, mientras Harding cree que debe seguirse el camino trazado por Inglaterra a fin de que Rusia forme parte de los países productores, ayudando así a la reconstrucción de Europa.

## Del Extranjero

Madrid, 27 (1'00)

### Regreso del Infante don Fernando

Chile.—Según comunican de Falcahuano, el próximo lunes saldrá de aquel puerto el acorazado «España» dirigiéndose a Valparaíso, donde recogerá al Infante don Fernando y demás individuos de la Misión española que asistió a las fiestas de Magallanes.

### Una bomba lanzada contra una columna de infantería

Bolonia.—Un grupo de comunistas lanzó una bomba al paso de una columna de infantería, hiriendo a un oficial y 13 soldados.

### Condenando los atentados de los comunistas italianos

Roma.—La Confederación General del Trabajo ha lanzado un manifiesto a la clase obrera, condenando los atentados de los comunistas.

## La situación en Irlanda

Madrid, 27 (1'00)

### Ciudad saqueada por las tropas británicas

Londres.—Como venganza por la emboscada en que cayeron el martes último, algunos soldados ingleses cerca de Carrow-Kennedy, las tropas británicas saquearon la pequeña ciudad de Westport, en el condado de Mallow.

Fueron destruidas e incendiadas bastantes casas y almacenes.

### Registros y detenciones en Dublín

Londres.—En Dublín continúan los registros en diferentes puntos de la ciudad habiéndose practicado numerosas detenciones.

### Detalles del saqueo de la ciudad de Westport

Dublín.—Ampliando las noticias dadas sobre el saqueo y destrucción de la ciudad de Westport, llevado a cabo por las tropas de la Corona inglesa, se sabe que dichas fuerzas, unidas a otros elementos, originaron, desde las dos de la madrugada hasta las siete de la mañana, indescriptibles escenas de desorden, oyéndose el tiroteo desde varias localidades vecinas.

#### El arzobispo Mannix en Roma

Roma.—Ha llegado a esta capital el arzobispo irlandés Monseñor Mannix. Se hospeda en casa del señor Gavan Duffy, que desde hace varios meses representa en Roma, aunque de manera no oficial, a la República irlandesa.

## Noticias varias

Madrid, 26 (16'00)

### Los opositores a la Judicatura y Ministerio Fiscal

La «Gaceta» de hoy publica una R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia, disponiendo que sean inmediatamente convocados, para que practiquen el segundo ejercicio, los opositores a la Judicatura y Ministerio Fiscal que tengan aprobado el primero con la calificación mínima de 35 puntos.

Añade la real orden que los que aprueben, desempeñarán los Juzgados de entrada que estén vacantes cuando terminen las oposiciones.

### El Infante don Carlos, Capitán general de Andalucía

Ha sido nombrado Capitán general de la segunda región (Andalucía) el Infante don Carlos de Borbón.

#### Prensa Asociada

POR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

### La festividad de Pascua

Hasta las primeras horas de la mañana, la ciudad estuvo entregada a las tradicionales fiestas con que el pueblo catalán celebra la Resurrección del Señor y la entrada oficial en la primavera, con sus espectáculos al aire libre y los conciertos en las terrazas de los cafés y restaurantes.

Salieron a la calle, desde las diez de la noche, las «caramellas», grupos de cantores, señalados por la canastilla enarbolada, adornada con flores y cintas, en la que se recogen las dádivas que desde los balcones entregan los obsequiados con la serenata.

Hubo concurso de «caramellas» en la plaza de San Jaime, Rambla de los Estudios, Parello, plaza de Cataluña y otros sitios.

A las cuatro circulaban aún los grupos de coristas con sus farolones y las ces-

tas bien repletas de los clásicos donativos que les habían hecho las autoridades y familias obsequiadas.

Inauguró la temporada el Liceo con «Freischütz» y en los restantes teatros se estrenaron obras, todas ellas de escaso valor.

Hoy el día transcurre animadísimo, luciendo un sol que «pide a gritos» la restitución de los gabanes y demás prendas de abrigo a los armarios.

En la Monumental actúan Saleri, Varello y Dominguín y en los Parques de Valldrera, Monjuich, Las Planas y Turó-Park ha dado comienzo a la temporada de espectáculos en pleno campo.

#### Otro atentado social

Anoche, seis o siete individuos desconocidos, en el pasaje de Magarolas, esquina a la calle de Mare de Deu, agredieron a tiros a Emilio Desplá Mariné, que cayó al suelo moribundo.

Los agresores se dieron a la fuga, en tanto que el individuo de la Cruz Roja don Miguel Pons y un guardia municipal trasladaron al herido, en un coche, al dispensario de la Alcaldía, a donde llegó cadáver.

En dicho dispensario no quisieron admitirle, por haber muerto ya. En su consecuencia se dió cuenta al juez de guardia, quien, por teléfono, autorizó que interinamente lo admitiesen en dicho benéfico establecimiento.

En poder del interfecto se le encontraron algunos papeles y una libreta con notas y nombres.

Dicho individuo se comprobó después que se llamaba como hemos indicado y era yesero adornista, perteneciendo al Sindicato Unico del ramo de construcción, y, según parece, por la policía se le suponía organizador del grupo de acción de la barriada de Sans del Sindicato Unico, y hace tiempo estuvo detenido por suponersele complicado en un atentado.

#### Comisión municipal a Madrid

Con objeto de asistir a la Asamblea nacional de alcaldes y delegados municipales de grandes poblaciones que se celebrará en Madrid, mañana marcharán en el expreso el alcalde, señor Martínez Domínguez, y los concejales señores Barbey, regionalista, y Santamaría radical, con el jefe de la sección de Hacienda señor Vidal y Guardiola.

#### Pesquisas de la policía

Buen número de policías se hallan desde ayer en diferentes pueblos de la provincia realizando investigaciones relacionadas con el asesinato del señor Dato.

Se dice que han practicado varias detenciones.

#### Los Juegos florales

Ascienden a 227 las composiciones hasta ahora recibidas por el Consistorio de los juegos florales de mayo.

#### Felicitación al Prelado

Con motivo de la Pascua de resurrección esta mañana han desfilado por el Palacio Episcopal, para felicitar al Prelado, el cabildo catedral, el claustro de profesores del seminario, el Colegio de Párrocos en pleno, el personal de las oficinas de Palacio, comisiones de las Comunidades religiosas y de muchas asociaciones católicas y gran número de particulares.

#### Palou Garí

Barcelona, 27 de Marzo.

## Telégrafos

Probable convocatoria para Septiembre próximo. Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica (Formiguera 11). El curso dará principio el 1.º de Abril.

Carreras de Náutica, Comercio, Correos, Aduanas, Militares etc.

## PARA PASCUA

Gran Vin Champagne

(PEDRO DOMEQ DE JEREZ ..)

a 7 ptas. botella grande

CASA LLOFRIU

## Solares en venta

Son Matet—Cala Mayor.—Informes, Concepción, 82.

## Usad los Jabones Bordoy

Santo Domingo 3 y 5 Palma

De venta en las principales Droguerías

## El Dr. Lobisch

Especialista en enfermedades de la Piel

y úlceras de las piernas

CALLE S. MIGUEL 157, PRINCIPAL

Frente la Iglesia de Sta. Catalina de Sena

Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5